

# Confirman presencia de Boric en acto Bicentenario en Ancud

El Presidente estaría en la actividad programada para el lunes en el fuerte San Antonio y el desfile en la costanera, aunque se pensaba que podría arribar a Castro el 22 de enero a otro de los eventos centrales de la conmemoración.

**Carolina Larenas Faúndez**  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Finalmente, se despejó la duda de la presencia del Presidente Gabriel Boric en los actos de conmemoración del Bicentenario de Chiloé. Si bien, se especuló que el mandatario estaría en el desfile que se realizará el jueves 22 en Castro, desde la avanzada presidencial se reportó que formará parte de la actividad programada para el lunes en el fuerte San Antonio de Ancud.

Para el mediodía del 19 de enero, fecha en la que se declaró la anexión de Chiloé a la República de Chile hace 200 años, está programado el acto oficial de conmemoración de la firma del Tratado de Tantauco.

Las actividades también consideran un desfile cívico-militar desde las 13 horas en la costanera Salvador Allende, mientras que por la tarde habría un curanto con motivo de la anexión.

Fue el presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, René Garcés, quien confirmó la presencia del jefe de Estado a la actividad del lunes y recordó que en todas las comunas habrá eventos conmemorativos, siendo la que se efectuará en Ancud la instancia central.

"Siempre hemos planteado como alcaldes de Chi-



EN ENERO DEL 2024 EL PRESIDENTE DESARROLLÓ ACTIVIDADES POR TRES DÍAS EN CHILOÉ.

ARCHIVO/LEC

loé que la conmemoración como actividad principal es Ancud, esa es una claridad que han tenido todos los alcaldes y lo hemos ratificado en cada una de las oportunidades", puntualizó el jefe comunal quinchafino.

Además, expuso que "también hay que reconocer que el municipio de Castro ha generado una actividad como las han generado todos los municipios a nivel de la provincia, y que también está dentro de la agenda bicentenario, pero lo que nosotros planteamos siempre fue que la actividad principal debe estar en Ancud y que la presencia del Presidente de la República esté en esa actividad como corresponde".

Garcés añadió que "hemos recibido la llamada de la avanzada presidencial, la cual nos ha confirmado la



CONMEMORACIÓN DE LA FIRMA DEL TRATADO DE TANTAUCO.

CEDIDA

**13**

horas del lunes está planificado un desfile cívico-militar en la comuna ancuritana.

les, incluso el consejero regional chilote Javier Cabello (indep. pro PS), expuso -antes de la ratificación presidencial-esta inquietud en la última sesión del Consejo Regional.

"Quiero manifestar una preocupación como ancuritano respecto de la conmemoración de Bicentenario de Chiloé, donde habría un acto oficial en Castro sujetaamente con el Presidente de Chile, desplazando una vez más a Ancud que siempre ha conmemorado esta fecha el día 19 de enero

## CAPITAL CHILOTA

Para el 22 de enero está programado otro de los actos centrales de la conmemoración del bicentenario en Castro. El programa considera una misa a eso de las 10,30 horas con motivo de la declaración definitiva de la independencia del país tras la anexión de Chiloé y, posteriormente, a eso del medio-día, un desfile militar a un costado de la plaza de armas castrense.

por ser el día de la firma del Tratado de Tantauco", expuso en la instancia el core.

Asimismo, sostuvo que "Ancud ha sido considerada la capital histórica albergando no solo las principales fortificaciones que aún recuerdan la presencia española en el Archipiélago, sino también que se libraron varias batallas, siento Ancud la resistencia y continuidad cultural de sus habitantes".

Si bien, está programada para la tarde del jueves, Marcos Vargas (DC), alcalde queilino, espera que el Presidente pueda formar parte de la inauguración del nuevo hospital que abrirá sus puertas el lunes.

"Hasta esta hora (ayer) no hay ningún pronunciamiento oficial respecto a la confirmación de la visita del Presidente, lo único que sabemos es que la avanzada presidencial ha señalado que eso ocurriría el próximo lunes y estaría encabezando el acto oficial del bicentenario en la ciudad de Ancud", argumentó.

Igualmente, el jefe comunal añadió que "también entiendo que el Presidente debería -ese es mi deseo- junto a la ministra de Salud (Ximena Aguilera), estar no solamente visitando el Hospital de Quileu, sino que inauguraréndolo".

**Hemos recibido la llamada de la avanzada presidencial que nos ha confirmado su presencia".**

**René Garcés, titular Asociación de Municipios de Chiloé.**

presencia del Presidente en la actividad principal en Ancud, así es que estamos contentos porque la Presidencia de la República debe darle el valor que corresponde a un hito tan importante como es el bicentenario".

A través de las redes sociales, el alcalde de Ancud, Andrés Ojeda (indep.) también valoró el anuncio de la

presencia del mandatario. "¡Confirmado! El acto oficial del bicentenario de la anexión de Chiloé a Chile será -como es la tradición en Ancud", posteó.

### DUDAS

La presencia de Gabriel Boric en alguno de los dos actos principales generó preocupación en distintos nive-